

OPINIÓN

Leopoldo Mendivil
Lmendivil2010@gmail.com

INE, el chivo expiatorio...



A los ciudadanos electores:

CIUDAD DE MÉXICO.- No sé a ustedes, pero a mí las discusiones inútiles me sacan ronchas. Habiendo temas tan importantes en la agenda nacional, la clase política lleva semanas discutiendo de la propaganda sobre la revocación del mandato.

Dicen que todo depende del cristal con que se mire, pero hay miradas que ya rayan en la necesidad.

La Ley de Revocación de Mandato la hizo la pasada Legislatura al gusto del presidente y establecieron que los partidos y las autoridades NO podían promocionar la revocación, por lo que la difusión la haría el Instituto Nacional Elec-

toral. Tal vez su cálculo político se basó en blindar al presidente de la crítica pública de la oposición.

Pero como ya sabemos que a don **Andrés Manuel** esto de seguir la ley no se le da, en las mañaneras promocionó la consulta y por ello recibió una llamada de atención del INE.

Desde noviembre de 2021, el PAN denunció la existencia de carteles invitando a la "ratificación" del mandato. Luego surgieron otros con información amañada sobre la desaparición de los apoyos sociales si se "ratifica" a **AMLO**. Hace unos días, el INE ordenó que se retiraran espectaculares sobre la consulta, que nadie sabe quién hizo ni quién pagó, pero eso sí, incluyen una foto enorme de **López Obrador**.

Pero como las cosas en la 4T se hacen como al inquilino de Palacio le gustan, de volada los diputados morenistas elaboraron una modificación a la Ley de Revocación de Mandato, mediante la cual reinterpretaron el concepto de *propaganda gubernamental*. La propuesta ni siquiera pasó por comisiones pa-

ra dictamen, lo cual es una violación al proceso legislativo. En el Senado la tuvieron más complicada, pero al final fue aprobada el día de ayer.

La reforma deja en libertad a los funcionarios públicos para hacer promoción de la consulta; es decir, está legalizando a *posteriori* una violación a la norma, en franca degradación de nuestra democracia y de cualquier principio jurídico.

Lo malo es que el sainete continuará después de la consulta.

Ayer, los diputados morenistas se alistaron para llevar a juicio político a los consejeros **Lorenzo Córdova** y **Ciro Murayama**, acusándolos de "abusos y arbitrariedades contra la libertad de expresión y contra nuestro movimiento". Veremos si con la modificación a la ley el asunto progresa.

El INE y particularmente estos dos consejeros, serán los chivos expiatorios de los morenistas por la baja participación ciudadana en la consulta. Porque lo cierto es que una buena parte de la población no está interesada en la revocación por la sencilla razón de que la iniciativa de llevarla a cabo no provino de la gente..., sino del presidente.

También culparán al INE de no instalar suficientes casillas, cuando no le dieron el presupuesto correspondiente. En síntesis, harán coro al dicho del presidente de que el INE no quiere la democracia.

Creo que **AMLO** y su partido tienen

*+Los pastores serán brutales,
mientras las ovejas sean
estúpidas*
Fray Luis de León

un cálculo político errado:

La situación económica es muy mala. Los subsidios a la gasolina contendrán la inflación, pero obligarán a otro recorte presupuestal por el boquete en las finanzas públicas. Pese a los esfuerzos de las Fuerzas Armadas y, específicamente, de la Guardia Nacional, la inseguridad sigue a todo galope. Los servicios de salud y el abasto de medicinas no se regularizan. Y los casos de corrupción dentro de la 4T se acumulan.

Si en este entorno alguien toca al INE, los ciudadanos se van a encabr... itar.

No importa la ideología individual, al INE lo hemos construido los mexicanos durante 30 años. El INE es nuestro y tal vez sea la última institución que nos da esperanza de que en México las cosas se pueden hacer correctamente.

Mientras el presidente insista en desaparecer al INE, la democracia mexicana se mantendrá bajo peligro

Investigación:
Upa Ruiz upa@delfos.com.mx
Facebook: **Leopoldo Mendivil**
Twitter: **@Lmendivil2015**
Blog: **leopoldomendivil.com**